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Orar siempre, sin desfallecer

Palabra de Dios 
para la semana...

Hay dos defectos en muchos 
cristianos y, en concreto, referidos 
a la dimensión orante, que se deben 
evitar: el de los que dicen que rezan 
continuamente, pero no dedican un 
tiempo prefijado -el mejor del día- 
para estar delante de la presencia del 
Señor vivo, y el de los que dedican 
tiempo a este menester, pero olvidan 
considerar que están constantemente 
en la presencia de Dios y que son hijos 
suyos. ¿Verdad que lo han oído? Y 
esto no sería problema si no fuésemos 
seres humanos, pero es que lo somos 
y necesitamos, para no perder el 
rumbo, concentrar nuestra vida en el 
Señor durante un tiempo determinado 
al día, para no perderlo de vista. Del 
mismo modo que necesitamos no 
perderlo de vista para que nuestro 
rato diario de contemplación orante 
no esté vacío de amor y lleno de 
distracciones.

¿Cómo aunar lo uno y lo otro? En 
principio resulta fácil, pero somos 
expertos en ponernos excusas: la 
principal es la falta de tiempo y el 
exceso de actividad, hasta el punto de 
no parar. Otra excusa secundaria es la 
de que con tantos impactos visuales, 
sonoros, sensibles no podemos 
mantener la quietud necesaria para 
tener el corazón puesto en Dios, 
cuando oramos y cuando trabajamos. 
Excusas y más excusas. Y el único 
modo de superarlas es tomar -diría 
santa Teresa, cuya fiesta celebramos 
ayer- la determinada determinación 
de orar. Este compromiso de amor 
supone muchas veces dos esfuerzos: 
madrugar más (y probablemente, 
trasnochar menos) y apagar las 
televisiones y los dispositivos móviles. 

Aunque me he dejado lo fundamental: 
romper el anonimato en la oración, 

hablando a Dios de mi vida y viéndole 
y escuchándole como a un Padre. 
Ah, y buscar un maestro de oración: 
en los planes pastorales de nuestras 
diócesis aragonesas -todos bajo la 
luz de Evangelii Gaudium- aparece 
la importancia de no caminar en 
soledad, de tener un acompañante, 
un guía. Esto es particularmente 
necesario en el camino de la oración. 
Estamos necesitados de alguien 
que nos empuje, que nos ponga 
en nuestros sitio, que nos ayude a 
entusiasmarnos, que rece por nosotros 
de un modo desinteresado, que nos 
escuche siempre y nos comprenda. 

Nos hace falta un instrumento del 
Espíritu Santo, un hermano, un 
amante de la Escritura, un hombre 
de Dios “que sea perfecto y esté 
preparado para toda obra buena”.

“Es necesario orar siempre, sin 
desfallecer”. El día que recibí la 
ordenación presbiteral, el arzobispo 
Elías Yanes repitió varias veces en la 
homilía -y lo hizo con vehemencia- 
estas palabras. Las pronunció en 
latín: “Oportet semper orare, et non 
deficere”. Son las palabras del mismo 
Jesucristo. Que por cierto, al hablar 
de la justicia del Dios que siempre 
responde, se pregunta: “Cuando venga 
el Hijo del Hombre, ¿encontrará esta 
fe en la tierra?”. Más que una duda, 
es una queja de amor. ¿Por qué no le 
decimos -abrazados al Pilar de María- 
que sí? Jesús mío, por tu misericordia 
que se refleja en los ojos amables de 
María, encontrarás en mí esa fe.

José Antonio Calvo

Evangelio Domingo 
XXIX  del Tiempo 
Ordinario, Lc 18,  
1-8. Ciclo C 

En aquel tiempo, Jesús decía a sus 
discípulos una parábola para enseñarles 
que es necesario orar siempre, sin 
desfallecer.

«Había un juez en una ciudad que 
ni temía a Dios ni le importaban los 
hombres.

En aquella ciudad había una viuda que 
solía ir a decirle:

“Hazme justicia frente a mi adversario”.

Por algún tiempo se estuvo negando, 
pero después se dijo a sí mismo:

“Aunque ni temo a Dios ni me importan 
los hombres, como esta viuda me está 
molestando, le voy a hacer justicia, no 
sea que siga viniendo a cada momento 
a importunarme”».

Y el Señor añadió:

«Fijaos en lo que dice el juez injusto; 
pues Dios, ¿no hará justicia a sus 
elegidos que claman ante él día y 
noche?; ¿o les dará largas? Os digo que 
les hará justicia sin tardar. Pero, cuando 
venga el Hijo del hombre, ¿encontrará 
esta fe en la tierra?».
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9 DOMINGO XXVIII DEL TIEMPO 
ORDINARIO. - Lc 17, 11-19.

10 LUNES. Feria (En Zaragoza, 
Dedicación de la iglesia-catedral. 
Fiesta). - Lc 11, 29-32. 

11 MARTES. Feria. - Lc 11, 37-41. 

12 MIÉRCOLES. Nuestra Señora del 
Pilar. Solemnidad. - Lc 11, 27-28. 

13 JUEVES. Feria. - Lc 11, 47-54. 

14 VIERNES. Feria. - Lc 12, 1-7. 

15 SÁBADO. Santa Teresa de Jesús. 
Fiesta. - Mt 11, 25-30. 

Estamos 
necesitados 

de alguien 
que nos 
empuje

“
Pero, cuando 
venga el Hijo 

del hombre, 
¿encontrará 
esta fe en la 

tierra?

“
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El museo de la diócesis de Barbastro-
Monzón acoge una valiosa colección 
de arte religioso procedente de 
diversas localidades de la diócesis. 
Recorrer sus salas permite realizar 
un viaje a través de los últimos 1.000 
años de arte occidental, del románico 
al barroco. El museo puede visitarse de 
martes a sábado, de 10 a 13.00 horas 
y de 16 a 19 horas. Los domingos está 
abierto de 11 a 14 horas. Desde el 
año 2000, han pasado por él más de 
sesenta mil personas, que han podido 
conocer la historia de un territorio 
mártir por excelencia.  

“Los mártires llevan a la reconciliación, no al 
conflicto. Todos ellos murieron perdonando”

Barbastro-Monzón es una de las diócesis de España con más mártires durante 
la Guerra Civil.  Su coherencia de vida y testimonio de fe llega a nuestros días.

Las IV Jornadas Martiriales de 
Barbastro, organizadas por la 
Asociación Cultural AMABAM 

y el Museo de los Mártires 
Claretianos entre el 14 y el 16 

de octubre, constituyen una 
oportunidad para reflexionar 

sobre nuestro compromiso 
como cristianos. Y es que los 

testigos de la fe que llegan 
al martirio manifiestan una 
alegría que sólo se entiende 

contemplándolos con una 
mirada sobrenatural. Conocer 

su legado es un primer paso 
para seguir su ejemplo. 

MARTÍN IBARRA, DIRECTOR DE LAS IV JORNADAS MARTIRIALES DE BARBASTRO

La Iglesia, que es martirial desde 
sus inicios, manifiesta a través de 
sus mártires la libertad sublime 
de dar la vida por amor a Dios y 
al mundo: todos ellos murieron 
amando y perdonando. Las IV 
Jornadas Martiriales de Barbastro han 
rescatado el edificante testimonio de 
quienes murieron en defensa de su fe. 
“Es importante conocer a los mártires, 
porque valorando su vida y su muerte 
es posible asumir en profundidad su 
testimonio”, explica Martín Ibarra, 
director de las jornadas.

Barbastro-Monzón es una de las 
diócesis de España con más número 
de mártires durante la Guerra Civil. 
Entre otros, fueron asesinados el 
obispo Florentino, el gitano Ceferino 
Jiménez –primer beato gitano en 
la Historia de la Iglesia–, todos los 

miembros del seminario claretiano, 
los monjes benedictinos de El Pueyo, 
así como más de un centenar de 
sacerdotes y numerosos laicos. 
Murieron defendiendo su fe y hoy 
son una corona de gloria que llena 
de consuelo al recordar que, movidos 
por la fe y el amor, ofrecieron su 
misericordia. “Estamos convencidos 
de que los mártires no llevan a 
ninguna confrontación sino a una 
reconciliación. Todos ellos murieron 
perdonando”, apunta Ibarra, quien 
destaca especialmente su legado 
en este Año de la Misericordia que 
celebra la Iglesia.  

Bajo el título “La realeza de 
Jesucristo”, las jornadas de 2016 
han acogido nueve conferencias, 
un panel de experiencias y la 
presentación del segundo volumen 

del libro “Diccionario de la diócesis 
de Barbastro-Monzón”, en el que 
se incluyen las parroquias que hoy 
pertenecen a esta diócesis y que en 
los años 1931-1936 pertenecían a las 
diócesis de Lérida, Urgel y Huesca. 

Dos museos para visitar

En la Catedral de Barbastro reposan 
los restos del obispo mártir Florentino 
y, junto a su capilla, hay un pequeño 
museo donde se conservan recuerdos 
personales del obispo. En la misma 
casa, que fue seminario claretiano, 
se ha construido un museo que 
guarda sus restos y todo lo que los 
beatos mártires claretianos fueron 
dejando por escrito, como testimonios 
personales que relataron mientras 
estaban encarcelados en los días 
previos a su martirio. 

Procesión con las imágenes de los beatos mártires benedictinos de El Pueyo. 

¡Escanéame!
Y visita la web  

museodiocesano.
es para obtener más 

información del Museo 
Diocesano de Barbastro
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Misionales Pontificias (OMP), “los 
misioneros y misioneras son testigos 
privilegiados de la misericordia 
divina. Saben adelantarse, tomar 
la iniciativa sin miedo, buscar a 
los lejanos e ir a los cruces de los 
caminos para mostrarles a Dios”. 

Labor social y evangelizadora

El dinero recaudado en el Domund 
permite atender 1.111 zonas de 
misión: cubre los gastos ordinarios, 
la construcción de parroquias, 
la compra de vehículos para la 
pastoral... Este tipo de proyectos 
tiene gran incidencia social, ya que la 
Iglesia, a través de la Evangelización, 
promueve la dignidad humana, 
fomenta la igualdad, reconstruye 
familias, da esperanza a los enfermos 
y futuro a los jóvenes. Con los 
donativos se llevan a cabo también 

El Domund 2016 invita a escapar de uno 
mismo y salir al encuentro del necesitado

JORNADA MUNDIAL DE LAS MISIONES 

El lema del Domund de 
este año, “Sal de tu tierra”, 
condensa la invitación que 

nos hace el papa Francisco a 
salir de nuestra comodidad 

para poner al servicio de 
los demás los talentos 

propios. Como preámbulo al 
testimonio de una misionera 
aragonesa en Colombia, que 
publicaremos la semana que 

viene, ofrecemos las claves de 
esta popular campaña. ¿Quién 

no ha visto (o llevado) una 
hucha del Domund? 

La Jornada Mundial de las Misiones, 
conocida en España como Domund, 
es una llamada de atención sobre 
la responsabilidad de todos los 
cristianos en la evangelización e 
invita a amar y apoyar la causa 
misionera. Los misioneros dan a 
conocer a todos el mensaje de Jesús, 
especialmente en aquellos lugares del 
mundo donde el Evangelio está en 
sus comienzos y la Iglesia aún no está 
asentada. Por eso, asegura Anastasio 
Gil, director nacional de las Obras 

iniciativas de promoción social. Y es 
que la Iglesia tiene una amplia labor 
social y educativa en todo el mundo: 
atiende a 116.060 instituciones 
sociales (hospitales, residencias de 
ancianos, orfanatos y comedores) 
y se encarga de unas 216.200 
instituciones educativas (guarderías, 
escuelas, universidades y centros de 
formación profesional).

Territorios de misión

Los lugares conocidos como 
“territorios de misión” están 
confiados a la Congregación para 
la Evangelización de los Pueblos y 
dependen, sobre todo, de la labor de 
los misioneros. Aunque el Domund 
es una jornada que se celebra el 
penúltimo domingo de octubre,  
durante todo el año se promueve la 
cooperación con las misiones.

El próximo 23 de octubre, la Iglesia celebra su jornada anual para ayudar 
a los misioneros en su labor evangelizadora entre los más pobres. El dinero 
recaudado en esta campaña permite cubrir más de 1.000 zonas de misión. 

La campaña de este año hace un claro llamamiento:  “Sal de la casa de tu padre, hacia la tierra que te mostraré” (Gen 12, 1).

Las ayudas recogidas en el Domund 
forman parte del Fondo Universal 
de Solidaridad, que el año pasado 
reunió cerca de 100 millones de 
euros. Este dinero se distribuye 
equitativamente entre los territorios 
de misión. Los españoles enviaron 
en 2015 casi 14 millones de euros, 
convirtiéndose en el segundo país 
con mayor aportación al Fondo 
Universal de Solidaridad. Este mes de  
octubre tenemos la oportunidad de 
colaborar de nuevo, renovando así un 
compromiso clave para millones de 
personas. 

Los misioneros 
saben salir 

sin miedo al 
encuentro de 

los pobres y 
anunciar a Dios

“ ¡Escanéame!
Y visita la web 

del Domund para 
visualizar información 

multimedia:            
http://domund.org



CARTA DEL OBISPO 5Iglesia  en Aragón /  16 de octubre 2016

derecho que posee cada persona a ser 
de un modo peculiar.

8) “No importa si es un estorbo para 
mí, si altera mis planes, si me molesta 
con su modo de ser o con sus ideas, 
si no es todo lo que yo esperaba”. 
Es posible experimentar que el otro 
pueda ser un obstáculo o que resulte 
incómodo por su estilo de vida o sus 
criterios y opiniones. Es frecuente tener 
expectativas elevadas sobre los demás 
que no se cumplen. 

9) “El amor tiene siempre un sentido de 
profunda compasión que lleva a aceptar 
al otro como parte de este mundo, 
también cuando actúa de un modo 
diferente a lo que yo desearía”. Por todo 
ello, es necesario asumir las diferencias 
y trabajar por la unidad en la pluralidad.

Recibid mi cordial saludo y mi 
bendición.

+ Julián Ruiz Martorell 
Obispo de Jaca

En el número 92 de “Amoris laetitia” 
presenta una serie de precisiones que 
podemos enumerar de esta manera:

1) “Tener paciencia no es dejar que nos 
maltraten continuamente, o tolerar 
agresiones físicas, o permitir que nos 
traten como objetos”. Sufrir maltrato, 
agresión o despersonalización no se 
identifica con la paciencia. 

2) El problema surge “cuando exigimos 
que las relaciones sean celestiales o que 
las personas sean perfectas, o cuando 
nos colocamos en el centro y esperamos 
que sólo se cumpla la propia voluntad”. 
Somos personas, no ángeles, y tenemos 
muchas imperfecciones. Y no debemos 
pretender ser el centro de atención en 
todo momento, ni buscar egoístamente 
el cumplimiento exclusivo de nuestra 
voluntad.

3) Si nos centramos en nuestro propio 
criterio “todo nos impacienta, todo nos 
lleva a reaccionar con agresividad”.

4) “Si no cultivamos la paciencia, 
siempre tendremos excusas para 
responder con ira”.

5) Sin paciencia “nos convertiremos 
en personas que no saben convivir, 
antisociales, incapaces de postergar 
los impulsos, y la familia se volverá un 
campo de batalla”. La ineptitud para la 
convivencia y las actitudes antisociales 
pueden brotar de la incapacidad de 
postergar los deseos. Todo lo queremos 
aquí y ahora. Y continuamente 
discutimos y litigamos.

6) San Pablo escribe a los cristianos 
de Éfeso: “Desterrad de vosotros la 
amargura, la ira, los enfados e insultos y 
toda la maldad” (Ef 4,31).

7) La paciencia “se afianza cuando 
reconozco que el otro también tiene 
derecho a vivir en esta tierra junto a 
mí, así como es”. Es preciso respetar el 

Queridos hermanos en el Señor:

Os deseo gracia y paz.

En los números 91 y 92 de la 
Exhortación apostólica “Amoris laetitia”, 
el Papa Francisco explica el sentido que 
tiene la paciencia, a la luz del himno de 
la caridad de san Pablo donde se dice: 
“El amor es paciente” (1 Cor 13,4).

El Antiguo Testamento afirma que Dios 
es “lento a la ira” (Ex 34,6; Num 14,18). 
La paciencia, según el papa, “se muestra 
cuando la persona no se deja llevar por 
los impulsos y evita agredir” (AL 91).   

El libro de la Sabiduría dice sobre Dios: 
“Pero te compadeces de todos, porque 
todo lo puedes y pasas por alto los 
pecados de los hombres para que se 
arrepientan” (Sab 11,23). Y añade: 
“Porque tu fuerza es el principio de la 
justicia y tu señorío sobre todo te hace 
ser indulgente con todos” (Sab 12,16).

Según el papa “la paciencia de Dios 
es ejercicio de la misericordia con el 
pecador y manifiesta el verdadero 
poder” (AL 91). En la oración colecta 
del 26º domingo del tiempo ordinario 
rezamos: “Oh Dios, que manifiestas 
especialmente tu poder con el perdón y 
la misericordia”. 

La paciencia en la familia

La paciencia, 
según el papa, 

“se muestra 
cuando la 

persona no se 
deja llevar por 
los impulsos y 
evita agredir” 

“

Si no 
cultivamos 

la paciencia, 
siempre 

tendremos 
excusas para 

responder 
con ira

“



buenos e inclinaciones afectivas 
a favor del bien. Esta formación 
debe realizarse de modo inductivo, 
de tal manera que el hijo pueda 
llegar a descubrir por sí mismo 
la importancia de determinados 
valores, principios y normas, en lugar 
de imponérselos como verdades 
irrefutables. Es necesario desarrollar 
hábitos. La vida virtuosa construye 
la libertad, la fortalece y la educa, 
evitando que la persona se vuelva 
esclava de inclinaciones compulsivas 
deshumanizantes y antisociales.

La sanción como estímulo. Hay 
que despertar la capacidad de ponerse 
en el lugar del otro y de dolerse por 
su sufrimiento cuando se le ha hecho 
daño. Es importante orientar al niño 
con firmeza a que pida perdón y 
repare el daño realizado a los demás. 
La corrección es un estímulo cuando 
también se valoran y se reconocen los 
esfuerzos y cuando el hijo descubre 
que sus padres mantienen viva 
una paciente confianza. Un niño 
corregido con amor se siente tenido 
en cuenta, percibe que es alguien, 
advierte que sus padres reconocen sus 
posibilidades.

La familia, educadora. La familia 
es la primera escuela de los valores 
humanos, en la que se aprende el 
buen uso de la libertad. En este tiempo 
de ansiedad y prisa tecnológica, una 
tarea importantísima de las familias 
es educar para la capacidad de esperar 
y de generar en los hijos la capacidad 
de diferenciar las diversas lógicas y de 
no aplicar la velocidad digital a todos 
los ámbitos de la vida. La postergación 
no es negar el deseo sino diferir su 
satisfacción. Cuando se educa para 
aprender a posponer algunas cosas y 
para esperar el momento adecuado, 
se enseña lo que es ser dueño de sí 
mismo.

Sí a la educación sexual. Es difícil 
pensar la educación sexual en una 
época en que la sexualidad tiende a 
banalizarse y a empobrecerse. Sólo 
podría entenderse en el marco de 
una educación para el amor, para la 
donación mutua. La información debe 
llegar en el momento apropiado y 
de una manera adecuada a la etapa 
que viven los hijos. Una educación 
sexual que cuide un sano pudor tiene 
un valor inmenso. Es una defensa 
natural de la persona que resguarda 

Amoris Laetitia/ “La educación entraña la 
tarea de promover libertades responsables”
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Un niño 
corregido con 

amor se siente 
tenido en 

cuenta

“

La libertad en la educación. Si 
la madurez fuera solo el desarrollo 
de algo ya contenido en el código 
genético, no habría mucho que hacer. 
La madurez depende de toda una 
cadena de elementos que se sintetizan 
en el centro de la libertad de la 
persona. Es inevitable que cada hijo 
nos sorprenda con los proyectos que 
broten de esa libertad, que nos rompa 
los esquemas, y es bueno que eso 
suceda. La educacion entraña la tarea 
de promover libertades responsables.

Tarea de los padres. Existe una 
responsabilidad educativa: generar 
confianza en los hijos con el afecto 
y el testimonio, inspirar en ellos un 
amoroso respeto. La tarea de los 
padres incluye una educación de la 
voluntad y un desarrollo de hábitos 

En el capítulo séptimo 
de esta exhortación  

encontramos algunas pautas  
educativas que pueden 

orientar y servir de base 
para los padres de buena 

voluntad que quieren educar 
hijos libres. Francisco parte 
de una premisa y es que la 
familia no puede renunciar 

a ser lugar de sostén, de 
acompañamiento y de guía, 
aunque deba reinventar sus 

métodos y encontrar nuevos 
recursos.

“Es hermoso cuando las mamás enseñan a sus hijos a mandar un beso a Jesús o a la Virgen. ¡Cuanta ternura hay en ello!” (AL, 287).

Para 
Pensar...
> El papa apunta que la 
obsesión no es educativa 
y que la gran cuestión 
no es dónde está el hijo 
físicamente sino dónde 
está su alma, Francisco 
pregunta directamente: 
“¿Intentamos comprender 
dónde están los hijos 
realmente en su camino? 
¿Dónde está su alma?”

su interioridad y evita ser convertida 
en un puro objeto. 

Transmitir la fe. El hogar debe 
seguir siendo el lugar donde se enseñe 
a percibir las razones y la hermosura 
de la fe, a rezar y a servir al prójimo. 
La transmisión de la fe supone que 
los padres vivan la experiencia real 
de confiar en Dios. Es conveniente 
estimular las experiencias de fe de 
los hijos y ofrecerles testimonios 
luminosos que se impongan por su 
propia belleza. 



> Fray Nacho Blasco 
canta ‘Nada te turbe’

> ‘Regreso a casa’, un 
canto al amor fiel

MÚSICA PARA REZAR LA PELÍCULA DE LA SEMANA

En el poema que conocemos como 
“Nada te turbe”, santa Teresa de 
Jesús se dirige a nosotros; pero, ante 
todo, se habla a sí misma. Cuando 
comenzaron sus experiencias místicas, 
sintió en su interior una voz que le 
dijo: “No tengas miedo, hija, que Yo 
soy y no te desampararé; no temas”.

Jesús habló a Teresa como habló a sus 
discípulos después de la resurrección: 
“Ánimo, soy Yo, no tengáis miedo”. A 
ella se le fueron todos los temores y 
se renovaron sus fuerzas. Y por eso 
ella se dice a sí misma: “Teresa, que 
nada te turbe, que nada te espante… 
Solo Dios te basta». En Él está todo 

Lu Yanshi y Feng Wanyu forman 
una pareja muy unida, pero deben 
separarse cuando detienen a Lu y 
le mandan a un campo de trabajo 
como preso político justo cuando su 
esposa tiene un accidente grave. Al 
ser liberado al final de la Revolución 
Cultural, regresa a casa y descubre 
con gran sorpresa que su amada 
esposa sufre de amnesia y es incapaz 
de recordar nada del pasado. No 
reconoce a su marido Lu y sigue 
esperando el regreso que nunca 
llega. Convertido en un extraño en el 
seno de su familia, Lu decide hacer 
resurgir el pasado y despertar la 
memoria de su esposa.

lo que ansía tu corazón, todo lo 
demás es secundario. Cada vez que 
tenía una contradicción, se lo repetía 
interiormente y encontraba fuerza en 
este convencimiento, que heredó de 
san Pablo: “Si Dios está con nosotros, 
¿quién estará contra nosotros?”.

Podemos escuchar una preciosa 
versión musical de este poema, 
interpretada por el religioso 
mercedario Fray Nacho Blasco: 
youtu.be/JTTN1SBR46g

Antonio J. Estevan 
Director del programa musical 

“Generación Esperanza” de Radio María.

Estamos ante una bella historia de 
amor, entre padres e hija, y entre los 
esposos, donde demostrarlo exige 
auténtico espíritu de sacrificio, 
paciencia, no rendirse, y capacidad de 
perdón y admisión de errores. Yimou 
ha exhibido sobrada sensibilidad 
para ello en títulos tan notables 
como ‘El camino a casa’ o, más 
recientemente, ‘Amor bajo el espino 
blanco’. Aquí sigue en la línea, con 
un firme dominio de la narración, 
las emociones y la dirección de los 
actores.

Una recomendacion de 
www.almudi.org
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El nuevo santo nació el 25 de febrero 
de 1877 en Sevilla, donde celebró su 
primera misa en 1901. En enero de 
1916 recibió la ordenación como obispo 
auxiliar de Málaga. Cuatro años después 
fue nombrado obispo residencial, y lo 
celebró regalando un banquete a los 
niños pobres. 

El 3 de mayo de 1921 fundó las 
Misioneras Eucarísticas de Nazaret, y 
el 5 de agosto de 1935 el Papa Pío XI 
lo nombró obispo de Palencia. Falleció 
en Madrid el 4 de enero de 1940 y fue 
enterrado en la Catedral de Palencia. 
Su epitafio reza así: «Pido ser enterrado 
junto a un Sagrario, para que mis 
huesos, después de muerto, como 
mi lengua y mi pluma en vida, estén 
siempre diciendo a los que pasen: 
¡Ahí está Jesús! ¡Ahí está! ¡No lo dejéis 
abandonado!». 

La canonización del beato Manuel González 
recuerda al mundo el valor de la eucaristía

OBISPO DE LOS SAGRARIOS ABADONADOS

El papa Francisco canoniza hoy en Roma 
al beato Manuel González, impulsor 
de la Unión Eucarística Reparadora y 
fundador de las Misioneras Eucarísticas 
de Nazaret. Conocido como el obispo 
de los sagrarios abandonados, “tenía 
una gran devoción a la Virgen del 
Pilar”, asegura la madre superiora de la 
comunidad de misioneras de Zaragoza, 
sor María Áurea, quien explica que 
“escribió muchas jaculatorias dirigidas a 
la Virgen pidiendo fortaleza, esperanza y 
paz para España”. 

Prueba de ello es que, un mes antes 
de morir, Manuel González acudió a 
la capital aragonesa, como precisa sor 
Áurea: “Estaba gravemente enfermo y, 
aún así, quiso visitar a la Virgen del Pilar. 
Se despidió diciéndole: «Hasta cuando 
quieras, madre. Estoy dispuesto, en tus 
manos lo dejo todo»”. Manuel González fue un gran devoto de la Virgen del Pilar.
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El jueves, día 6 de octubre de 2016, 
fue constituido el nuevo Consejo del 
Presbiterio de la diócesis de Jaca. 
Estos que relatamos a continaución 
son sus miembros:

> D. Fernando Jarne Jarne, Vicario 
General. 
> D. José María Arcas Gracia, 
Ecónomo Diocesano. 
> D. Felipe García Dueñas. Canciller-
Secretario 
> D. Marino Sevilla Uhalte, Rector del 
Seminario,  
> D. Valentín Garcés Subirón, Deán del 

LUNES 17 Y MARTES 18:  
Comienzan las clases de la Escuela 
de Teología, en Jaca y en Sabiñánigo, 
con la materia Psicología Pastoral I, 
impartida por D. Ricardo Mur.

MARTES, 18: XV Aniversario del 
fallecimiento de monseñor D. José 
María Conget. Misa a las 10.30 h. en 
la S. I. Catedral. A las 11.30 h. Reunión 
del Sr. Obispo con los Delegados 
Diocesanos.

MIÉRCOLES, 19: Tarde de Oración 
organizada por el Arciprestazgo de 

Biescas. Lugar: Sallent de Gállego. 
Tema: Misioneros de la Misericordia. 
Ponente: D. José Rubio, misionero 
comboniano.  
A partir de las 17 h. charla, eucaristía y 
ágape fraterno.

MIÉRCOLES, 26: Inauguración del 
Curso Ecuménico.  
Presentación del libro de D. Álvaro 
López Asensio.  
Tema: Judíos conversos e inquisición 
en Aragón durante la Edad Media.  
20 horas.  
Molino Periel. Sabiñánigo.

Noticias...

Consejo del presbiterio

Cabildo Catedral.  
> D. Ramón Clavería Adiego, 
Arciprestazgo de Jaca- Berdún.  
> D. Antonio Auría Morales, 
Arciprestazgo de Erla -Uncastillo. 
> D. Luis Alberto Remón García, 
Arciprestazgo de Biescas.  
> D. José Manuel Pérez Pérez, 
Arciprestazgo de Sabiñánigo.  
> D. Ricardo Mur Saura, Delegado de  
Medios de Comunicación Social. 
> D. Fernando Jordán Pemán, por 
designación episcopal. 
> P. Damián Bello Gracia, Sch. P., 
Religiosos. 

Ciclo de Música Navideña 
“Comarca de la Jacetania’2015”: 
Un concierto en cada una de las 
iglesias de Canfranc Estación, Castiello 
de Jaca, Hecho, Salvatierra de Esca, 
Santa Cilia de Jaca y Santa Cruz de la 
Serós.

I Festival Coral Internacional de 
Música Contemporánea “Ciudad 
de Jaca”2015: Dos actuaciones en la 
Catedral de Jaca.

IX Edición del Concierto de 
Verano “O’CUMO_OLIVÁN’ 
2015”: Un concierto en la iglesia de 
Oliván.

Ciclo “Actividades 
culturales-2015. Comarca de la 
Jacetania”: Un concierto en cada 
una de las iglesias de Aísa, Artieda 

Festivales, ciclos y ediciones de Música

de Aragón, Bailo, Canfranc Estación, 
Hecho y Salvatierra de Esca.

XXIV Festival Internacional 
en el Camino de Santiago: Un 
concierto en la iglesia de Berdún, dos 
en la de Hecho, uno en la Catedral de 
Jaca, cuatro en la iglesia de El Carmen 
de Jaca y dos en la de Santa Cruz de la 
Serós.

Festival Internacional de Música 
Pirineos Classic-2015: Seis 
conciertos en la iglesia de Canfranc 
Estación, uno en la de Canfranc-Pueblo 
y otro en la de Castiello de Jaca. 

Durante los próximos días hablaremos 
de las demás actuaciones musicales 
y conciertos llevados a cabo en la 
diócesis, fuera de festivales, ciclos y 
ediciones consagradas de música.

Capitel del rey David y los músicos. Catedral  de Jaca.

Monseñor D. José María Conget.

Nuevo Consejo del Presbiterio.


